

Pendampingan Kegiatan Belajar Mengajar Di TK Aisyiyah 22 Cempaka

Andika Setiawan^{1*}, Tuva Amalina Nuraida², Olive Dwi Santy³, Winda Nurhabibah⁴

¹Jurusan Teknik Sipil, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta Kampus B, 10510

²Jurusan Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta Kampus A, 15419

³Jurusan Teknik Elektro, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta Kampus B, 10510

⁴Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta Kampus A, 15419

*andika.setiawan@umj.ac.id

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat dalam pengaplikasian mencari solusi yang ada pada masyarakat. Salah satu bentuk permasalahan yang dialami oleh mitra kami yaitu kurangnya pendidik dan tenaga pendidik untuk menunjang kegiatan belajar mengajar di TK Aisyiyah 22 Cempaka. Program pendampingan kegiatan belajar mengajar dilakukan dalam bentuk pendampingan kegiatan belajar mengajar, mengajarkan bahasa inggris, mengajarkan bahasa indonesia, dan mengajarkan sains udara yaitu meniup balon. Adapun mitra KKN PCA Cempaka Putih adalah TK Aisyiyah 22 yang berlokasi di sekitar Kecamatan Cempaka Putih. Lokasi keduanya berada pada lokasi yang cukup strategis dengan keadaan ekonomi sosial rerata pada taraf menengah ke atas, sehingga mitra TK Aisyiah 22 memiliki murid didik yang terbilang cukup banyak. Pelaksanaan KKN dilakukan selama satu bulan pada bulan Agustus 2023 hingga didapatkan hasil akhir berupa laporan akhir kegiatan KKN

Kata kunci: KKN, Mengajar, Pendidikan.

ABSTRACT

Real Work Lecture (KKN) is a form of student service to the community in the application of finding solutions in society. One form of problem experienced by our partners is the lack of educators and teaching staff to support teaching and learning activities at Kindergarten Aisyiyah 22 Cempaka. The mentoring program for teaching and learning activities is carried out in the form of mentoring for teaching and learning activities, teaching English, teaching Indonesian, and teaching air science, namely blowing up balloons. The PCA Cempaka Putih KKN partner is TK Aisyiyah 22 which is located around Cempaka Putih District. Both locations are in quite strategic locations with an average socioeconomic situation at the middle to upper level, so that TK Aisyiah 22 partners have quite a lot of students. The KKN will be carried out for one month in August 2023 until the final result is obtained in the form of a final report on KKN activities

Keywords: KKN, Teaching, Education.

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat dan merupakan salah satu bagian dari Tri Dharma Perguruan Tinggi. Dengan penyelenggaraan KKN, diharapkan mahasiswa akan mengalami perkembangan kedewasaan dalam pemahaman ilmiah. KKN juga bertujuan untuk mewujudkan pendidikan yang lebih efektif, yakni pendidikan praktis yang dialami langsung oleh mahasiswa. Ini tidak hanya berfokus pada materi, tetapi lebih menekankan pada penerapan teori-teori yang telah diperoleh di bangku kuliah dalam konteks masyarakat. Namun, terkadang teori-teori yang dipelajari di bangku kuliah tidak selalu sesuai dengan realitas di lingkungan masyarakat. Sebagai peserta KKN, kita perlu mampu menyesuaikan diri dengan kondisi yang ada. Kemampuan tidak hanya terbatas pada pemahaman teori, melainkan juga meliputi kemampuan menerapkan dan belajar dari pengalaman di lingkungan masyarakat, yang pada gilirannya akan memperkaya pemikiran kita.

Melalui program KKN ini, diharapkan mahasiswa dapat secara langsung terlibat dalam kehidupan masyarakat dengan segala permasalahannya. Ketika menghadapi masalah dalam masyarakat, mahasiswa diharapkan dapat mencari solusi melalui pendekatan interdisipliner yang sesuai dengan bidang studi mereka.

Selain itu, kegiatan KKN ini diharapkan juga dapat berfungsi sebagai jembatan bagi mahasiswa untuk memasuki kehidupan nyata setelah lulus dari perguruan tinggi. Dengan pertimbangan ini, pentingnya kegiatan KKN menjadi jelas dan perlu untuk diselenggarakan.

2. METODE PELAKSANAAN

Untuk dapat menjalankan kegiatan penyuluhan ini maka diperlukan tahapan metode pelaksanaan yang terstruktur. Berikut ini metode pelaksanaan penyuluhan:

1. Tahap I
Diskusi Kelompok. Pada tahap ini, tim pengabdian melakukan kegiatan diskusi kelompok dengan mitra terkait kegiatan belajar mengajar yang akan dilaksanakan.
2. Tahap II
Survey Lokasi. Pada tahap ini, tim pengabdian melakukan survey ke lokasi yang di mana bertempat di Cempaka Putih, Jakarta Pusat.
3. Tahap III
Pelaksanaan Kegiatan Belajar Mengajar. Program ini memberikan edukasi terkait pelajaran berupa bahasa Inggris, bahasa Indonesia, dan sains terkait udara.
4. Tahap IV
Pembuatan laporan akhir. Pembuatan laporan akhir ditujukan untuk menampilkan hasil kerja mahasiswa peserta KKN UMJ 2023.



Gambar 1. Kegiatan belajar mengajar di TK Aisyiyah 22 Cempaka didampingi Mahasiswa Peserta KKN

3. HASIL PERNGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Persiapan kegiatan pendampingan TK berupa rencana kegiatan yang akan dilakukan, yaitu: menyiapkan alat dan bahan yang akan digunakan untuk mengisi kegiatan pembelajaran, seperti origami, gunting, benang dan lain-lain. Menyiapkan lagu anak-anak ataupun kegiatan yang akan dilakukan di hari selanjutnya. Pendampingan kegiatan belajar mengajar

TK dilaksanakan di TK Aisyiyah 22 Cempaka Putih yang bertempat di Jl. Sayuti No.6 RT.003/05 Rawasari, Kecamatan Cempaka putih, Kota Jakarta Pusat, DKI Jakarta. Kegiatan ini dilakukan selama 14 hari. Kegiatan belajar di TK berlangsung selama 2 jam, dimulai dari pukul 08.00 WIB sampai dengan pukul 10.00 WIB. TK Aisyiyah 22 Cempaka Putih diampu oleh 2 orang guru, yaitu Ibu Sudiarti, S. Pdi. yang merangkap kepala sekolah dan guru kelompok B serta Ibu Juhertina, S. Pd. selaku guru kelompok A.

Kegiatan belajar diawali dengan kegiatan di luar kelas, yaitu bernyanyi, bertepuk dan berbaris sebelum memasuki kelas. Kami ikut membantu dalam menertibkan anak-anak agar mau mematuhi perintah guru dan juga ikut mendampingi bernyanyi. Setelah itu, dilanjutkan dengan berdoa di dalam kelas dan mulai pembelajaran. Kegiatan pembelajaran yang dilakukan adalah bernyanyi, bermain, tepuk-tepuk, mewarnai, menggambar, menggunting, menjiplak dll sesuai dengan tema pada hari itu. Selama melakukan program pendampingan, tema pembelajarannya adalah diri sendiri. Ada beberapa kegiatan yang sudah dilakukan oleh mahasiswa KKN, yaitu: mengajar bahasa inggris tentang buah dan angka, mengajar bahasa arab tentang buah dan angka, mengajar sains udara tentang meniup balon, serta menjelaskan kandungan vitamin pada beberapa buah. Selain kegiatan itu, kami juga membantu dalam proses belajar dan mengajar yang telah direncanakan oleh para guru. Kurangnya persiapan kegiatan yang akan dilakukan pada hari berikutnya, menjadikan kami hanya dapat membantu kegiatan belajar mengajar yang telah direncanakan oleh para guru. Jadi, tidak setiap hari kami menyediakan media dan mengisi kegiatan belajar mengajar.

Terdapat hambatan pada saat proses pendampingan kegiatan belajar mengajar di TK Aisyiyah 22 Cempaka Putih, antara lain:

- Anak didik tidak fokus saat proses kegiatan belajar mengajar.
- Kurangnya media pembelajaran saat proses kegiatan belajar mengajar .

Namun, dapat diatasi dengan solusi berupa:

- Mencoba mendekati anak-anak dengan tenang sehingga anak tersebut perlahan mau mengikuti kegiatan belajar dengan baik.
- Memberikan media pembelajaran yang menarik agar anak-anak tidak cepat bosan dan dapat mengikuti dengan antusias tanpa bantuan orang tua.

Hasil yang dicapai berupa kegiatan pendampingan TK yang dilakukan oleh mahasiswa peserta KKN dapat berjalan dengan baik dan lancar. Murid TK Aisyiyah 22 Cempaka Putih sangat antusias dengan kegiatan belajar dengan media bermain yang kami sediakan.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kepada Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Jakarta, Dosen Pembimbing Lapangan, Tenaga pendidik dan pendidikan Mitra PAUD dan TK Aisyiyah cabang 22 Cempaka Putih serta kepada semua pihak yang telah membantu sehingga kegiatan ini dapat berjalan berjalan dengan lancar, sesuai dengan rencana dan tepat waktu.

DAFTAR PUSTAKA

- Tim Penyusun. (2023). *Kumpulan Makalah Pembekalan Kuliah Kerja Nyata*. Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat: Universitas Muhammadiyah Jakarta.
- Tim Penyusun. (2023). *Panduan Kuliah Kerja Nyata*. Lembaga Pengabdian Kepada Masyarakat: Universitas Muhammadiyah Jakarta.